



COMISIÓN DE ASUNTOS FRONTERIZOS

**INFORME BIMESTRAL DE ACTIVIDADES
ABRIL 2022- MAYO 2022**

SESIÓN DE CABILDO
RECIBIDO



SECRETARIA
FECHA 14-06-2022
HORA



**VICTORIA EUGENIA GUERRERO URQUIDEZ
PRESIDENTE**

Mexicali, Baja California a 14 de junio de 2022



COMISIÓN DE ASUNTOS FRONTERIZOS

INFORME BIMESTRAL DE ACTIVIDADES

ABRIL 2022 - MAYO 2022

HONORABLE CABILDO DEL XXIV AYUNTAMIENTO
CONSTITUCIONAL DEL MUNICIPIO DE MEXICALI,
BAJA CALIFORNIA
PRESENTE. -

En mi carácter de Presidenta de la Comisión de Asuntos Fronterizos, de Conformidad con lo que estipulan los artículos 73, fracción VI, 91 BIS y 103 del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Mexicali, presento ante este Honorable Cabildo, el *Informe de Actividades de la Comisión de Asuntos Fronterizos del XXIV Ayuntamiento de Mexicali B.C.*, correspondiente a los meses de abril y mayo del 2022.

SESIONES DE CABILDO



11 de abril, asistí a la Décimo Octava Sesión de Cabildo con carácter de Extraordinaria, entre otros puntos presentamos el Tercer Informe Bimestral de Actividades de las Comisiones del XXIV Ayuntamiento de Mexicali; además se aprobó el punto de acuerdo presentado por la suscrita mediante el cual se exhorta al Delegado Único del Gobierno Federal en Baja California para que por su conducto, se gestione el apoyo de las autoridades aduanales del Gobierno Federal, con el fin de agilizar y facilitar el ingreso y recepción de la ayuda de procedencia extranjera donada para las funciones de albergue, alimentación, cuidado y protección de la población migrante en el municipio de Mexicali, que se desarrollan a través de las organizaciones no gubernamentales sin fines de lucro.



16 de mayo, asistí a la Vigésima Sesión de Cabildo Con carácter de Extraordinaria, en la cual se sometió a consideración del H. Cabildo el Dictamen 13/22 de la Comisión Conjunta de Administración Pública y Patrimonio y Hacienda, relativo a solicitud de autorización del Dictamen de Sustitución por pago numerario con folio número DAU/FRACC./0289/2022 en el cual mi voto fue en abstención; además se sometió a consideración el Punto de Acuerdo referente a la autorización de desincorporación de bienes municipales para entregarse al Municipio de San Felipe, cabe señalar que la votación fue de 11 votos a favor, 5 votos en contra y 1 abstención, por lo que dicho punto no fue aprobado por no contar con la votación de las dos terceras partes de los miembros del Ayuntamiento.

Otro de los puntos tratados fue la modificación para la integración de Dos Comisiones Permanentes del Ayuntamiento de Mexicali, Planeación del Desarrollo Municipal y Hacienda; dando como resultado mi integración a esta última y con ello que el Partido Acción Nacional tenga representación en la misma.



servicio de la comunidad del Municipio de San Felipe, Baja California.

18 de mayo, asistí a la Vigésima Primera Sesión de Cabildo con carácter de Extraordinaria, en la cual se aprobó el Punto de Acuerdo para dar cumplimiento a la obligación establecida en el Transitorio Décimo Segundo del Decreto No. 246, la cual consiste en darle posesión y transferirle las oficinas, archivos, documentos y bienes municipales destinados al



ATENCIÓN A COMISIONES

05 de mayo, asistí a la Sesión Ordinaria de la Comisión Conjunta de Gobernación y Legislación y Administración Pública y Patrimonio, en la cual se hicimos el análisis de la propuesta presentada por la Presidenta Municipal relativa a la solicitud de autorización a la Presidenta Municipal, para que otorgue al Director del Fideicomiso para el Desarrollo Urbano de Mexicali (FIDUM) poderes Generales y especiales para representar al Ayuntamiento de Mexicali, en los actos relacionados con los inmuebles del Fraccionamiento Luis Donald Colosio, en la Ejecución del Programa de Recuperación de Espacios Urbanos en el Municipio de Mexicali.

12 de mayo, asistí a la Sesión Extraordinaria de la Comisión Conjunta de Gobernación y Legislación y Seguridad Pública, Tránsito y Transporte, en la cual se revisó y se discutió la iniciativa de Reforma a diversos artículos del Reglamento del Comité Ciudadano de Seguridad Pública del Municipio de Mexicali.



24 de mayo, asistí a la Sesión Extraordinaria de la Comisión Conjunta de Gobernación y Legislación y Administración Pública y Patrimonio, en la cual analizamos y autorizamos la celebración de un comodato, entre el Ayuntamiento de Mexicali y la Procuraduría Federal del Consumidor para el establecimiento de una oficina de apoyo y defensa del derecho de los consumidores.

25 de mayo, asistí a la Sesión Ordinaria de la Comisión Conjunta de Equidad de Género y Derechos Humanos y Administración Pública y Patrimonio, en el cual se hizo el análisis del Punto de Acuerdo para implementar un protocolo para prevenir, atender y erradicar la violencia laboral en el Ayuntamiento de Mexicali.

25 de mayo, asistí a la Comisión de Obras y Servicios Públicos, en el cual se aprobó el Punto de Acuerdo para declarar la validez del proceso de consulta pública realizado para determinar el orden de prioridad para la ejecución de las propuestas o proyectos para el ejercicio fiscal 2022.



26 de mayo, asistí a la Sesión Ordinaria de la Comisión Conjunta de Equidad de Género y Derechos Humanos y Bienestar Social, en el cual se analizó la propuesta para diseñar, ejecutar y establecer campañas de sensibilización de los derechos de las personas mayores.



MESAS DE TRABAJO

04 de abril, asistí en representación del Regidor José Manuel Martínez Salomón a la Sesión del "Comité de Adquisiciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios del Patronato de las Fiestas del Sol de la Ciudad de Mexicali, Baja California" para llevar a cabo actos de Licitación Pública Estatal, para la " Contratación del Servicio de Planeación, Desarrollo y Operación de los Eventos Artísticos de la Isla de las Estrellas en las Fiestas del Sol 2022"



05 de abril, asistí a reunión con el Director de Seguridad Pública Municipal, Maestro Pedro Ariel Mendivil, con el propósito de revisar a detalle los operativos que la dirección a su cargo realizó en nuestro Municipio con motivo de la celebración de Semana Santa.

06 de abril, sostuve reunión con el Secretario del Ayuntamiento Daniel Valenzuela y diversos grupos dedicados al comercio ambulante en la cual se trataron temas de suma importancia como la regularización de los permisos.





07 de abril, asistí en representación del Regidor José Manuel Martínez Salomón a la Sesión del "Comité de Adquisiciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios del Patronato de las Fiestas del Sol de la Ciudad de Mexicali, Baja California" para llevar actos de licitación pública estatal Numero 24-AYTO-PFS-01-2022.

11 de abril, sostuve reunión con la Directora de Centro de Desarrollo Humano Integral "Centenario"

Lic. Maribel Real, en la cual nos dio a conocer las actividades recreativas que se realizaron en el periodo vacacional en dicho centro.

11 de abril, sostuve reunión con el Capitán Rene Rosado, Secretario técnico de la Unidad Municipal de Protección Civil, quien compartió recomendaciones para las personas que saldrán en este periodo vacacional.



11 de abril, participe en reunión con Juan Manuel García Montaña, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, en la cual analizamos diferentes puntos de trascendencia para nuestro municipio, uno de ellos fue seguridad pública.

12 de abril, sostuve reunión con Director de Centro Recreativo Juventud 2000, Lic. Heliodoro Leyva, en la cual nos informó acerca de las actividades recreativas y culturales que se realizaron en el centro

recreativo durante el periodo vacacional.

12 de abril, sostuve reunión con el Director del Instituto de la Juventud en Baja California Lic. Rigoberto Salcedo Boyd, en la cual atendiendo una gestión comunitaria le solicitamos la ampliación de rutas de transporte para estudiantes del Colegio de Bachilleres de Baja California Plantel Guadalupe Victoria de la zona Valle de Mexicali.



13 de abril, como presidenta de la Comisión de Asuntos Fronterizos participé en reunión con personal de la Sociedad de Ayuda al Inmigrante Hebreo (HIAS), para dar seguimiento a temas de migrantes como los niños migrantes y su inasistencia a los centros escolares.

20 y 26 de abril, asistí a Mesas de trabajo de la Comisión Conjunta de Administración Pública y Patrimonio y Hacienda en las que se sometió a discusión el dictamen técnico DAU/FRACC-/0289/2022, para la sustitución por pago numerario por la cantidad total de \$5,523,000.00 del lote 3 Fracción Oeste Porción I y II Fracción D, manzana S/M de la colonia 10 división 2 , de Mexicali.

27 de abril, asistí a la Reunión de Trabajo de la Comisión Conjunta de Gobernación, Legislación y Bienestar Social, en la cual se analizó del punto de acuerdo para exhortar a la Presidenta Municipal y a la Dirección de Bienestar Municipal, para cumplir con el Reglamento de las Organizaciones de la Sociedad Civil del Municipio de Mexicali, y se conforme el Consejo de Fomento a las Organizaciones de la Sociedad Civil del Municipio de Mexicali.

05 de mayo, sostuve reunión con el Director del Instituto de la Juventud en Baja California Lic. Rigoberto Salcedo Boyd, en la cual atendiendo una gestión comunitaria por parte de residentes del Valle de Mexicali se establecieron las estrategias con las cuales se establecerán nuevas rutas de transporte que beneficiarán a los estudiantes de Ciudad Guadalupe Victoria.

05 de mayo, asistí a la reunión de trabajo en la cual analizamos el punto de acuerdo que tiene por objeto dar cumplimiento a la obligación establecida en el transitorio Décimo Segundo del Decreto 246, mediante el cual se crea el Municipio de San Felipe, Baja California, referente a la autorización de desincorporación de bienes inmuebles para entregarse al Municipio de San Felipe Baja California.

11 de mayo, sostuve reunión con la directora del Instituto Municipal del Deporte y Cultura Física de Mexicali, Erika Yudith Sánchez López en la cual solicité apoyo para dar seguimiento a la gestión de llevar activación física del Fraccionamiento Valle del Pedregal.



11 de mayo, sostuve reunión con directivos de la escuela primaria "Reforma Educativa", Comité de padres de familia, Personal de la Dirección de Servicios Públicos Municipales y Representantes de la Dirección De Seguridad Pública Municipal, en la cual se confirmó el compromiso con la comunidad de Valle del Pedregal para la rehabilitación de los baños de la unidad deportiva con el propósito de fomentar la cultura del deporte y brindar las instalaciones que merecen los Mexicalenses.

13 de mayo, asistí a la mesa de trabajo en la cual se hizo el análisis de la propuesta relativa a la Reforma de diversos artículos del Reglamento para la venta, Almacenaje y Consumo de Bebidas Alcohólicas del Municipio de Mexicali, Baja California, y al Reglamento de Bienes del Patrimonio del Municipio de Mexicali, Baja California.

24 de mayo, asistí a la reunión de trabajo en la cual se analizó el punto de Acuerdo por el que se declara la validez del proceso de Consulta pública realizada para determinar el orden de prioridad para la ejecución de las propuestas o proyectos sometidos a votación para el ejercicio fiscal 2022.



26 de mayo, asistí a la exposición de proyectos de Políticas Públicas por parte de los alumnos de la Licenciatura en Relaciones Internacionales de la Facultad de Ciencias Sociales y Políticas de la Universidad Autónoma de Baja California, en la cual analizamos las áreas de oportunidad que se deben de tratar en la administración pública municipal en el tema migrante.



30 de mayo, sostuve reunión con el Director de Desarrollo Rural y Delegaciones del XXIV Ayuntamiento de Mexicali, Lic. David Castro Urías, con quien tuve la oportunidad de revisar los diferentes trabajos de gestión social, los servicios de recolección de basura y diferentes labores que se realizan en las Delegaciones del Ayuntamiento.

31 de mayo, participé en la reunión con CANACINTRA, en la cual se abordaron temas torales para la sociedad como es la seguridad dentro de nuestra ciudad y la falta de soluciones por parte de las autoridades.



ASISTENCIA A EVENTOS



01 abril, estuve presente en la firma del convenio "Marco de Colaboración" entre el Ayuntamiento de Mexicali y la Universidad Autónoma de Baja California, en el cual estrechamos lazos para el progreso de nuestro Municipio.

01 abril, asistí a la muestra de arte "Mexicali un Sentimiento Inclusivo" en el patio central del Ayuntamiento de Mexicali, la exposición fue realizada por parte de personas con capacidades diferentes.

04 abril, asistí a la Feria Internacional del Libro, destacando la importancia de fomentar el hábito de la lectura entre los niños y los jóvenes.





08 de abril, asistí al foro organizado por la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) en la cual se trataron temas de total importancia sobre la situación migratoria y el retorno seguro a sus lugares de origen.

18 de abril, asistí a la conferencia "Terapias de Conversión y la Constitución Mexicana" en la Sala Mujeres Forjadoras del Poder Legislativo de Baja California, este ejercicio se realizó con el objetivo de analizar el proyecto de reforma al artículo 21 de la ley para prevenir y erradicar la discriminación.



21 de abril, asistí por invitación del Diputado Román Cota Muñoz, Presidente de la Comisión de Asuntos Fronterizos y Migratorios, al Foro Reforma a Ley Migrante, en el cual presenté una propuesta que se centra en la creación de un Padrón de Organizaciones de Asistencia Gratuita a Migrantes y un catálogo de beneficios a los que pueden hacerse acreedoras las asociaciones que operan en los rubros de hospedaje, alojamiento y alimentación; para proveer al desempeño de su labor social.

24 de abril, asistí al Evento conmemorativo por el Día del Niño Organizado por la Asociación Civil Zona Azul, en el cual hice entrega de apoyo económico destinado para la compra de un Bipestador.



26 de abril, acudimos a la Escuela Primaria Reforma Educativa donde sostuvimos reunión con el comité de padres de familia, en conjunto con la Dirección de Seguridad Pública Municipal y la Unidad de Violencia Intrafamiliar, en la cual se gestionó la instalación de un botón de pánico dentro de la Escuela, la creación de grupos de comunicación de prevención ciudadana esto con la finalidad de atender de primera mano la problemática dentro de las colonias.

27 de abril, asistí al Sorteo del "Niño Funcionario" en el cual la niña Lydia Sherlyne Beltrán, resultó seleccionada para fungir como Regidora infantil del 24 Ayuntamiento el día 29 de abril del año en curso.

28 de abril, asistí como Presidenta de la Comisión de Asuntos Fronterizos del 24 Ayuntamiento de Mexicali al Informe de Actividades del Condado de Imperial, es de suma importancia seguir estrechando lazos de amistad y colaborando juntos con ciudades y condados del vecino país.





29 de abril, asistí a la Casa de la Cultura al evento "Niño Funcionario", en el cual acompañamos a nuestra niña Regidora en su toma de protesta.

29 de abril, asistí a la celebración del día del niño en la "Casa Hogar Fratello"

29 de abril, asistí al Bosque y Zoológico de la Ciudad en el cual respondiendo la petición de su Director José Giovanni López realizamos la donación de dulces con motivo del Evento del Día del Niño que se realizó en el parque.





18 de mayo, asistí a la Ceremonia de Retiro Digno para Policías de la Dirección de Seguridad Pública Municipal, tras cumplir más de 30 años de servicio para la corporación.



20 de mayo, asistí a la instalación del Sistema Municipal de Protección a Niños, Niñas y Adolescentes del Municipio, debemos de ponderar la atención a la niñez y a los adolescentes para seguir progresando como sociedad.

23 de mayo, sostuve reunión con directivos del Colegio de Bachilleres de Baja California plantel Ciudad Guadalupe Victoria, en la cual confirmamos nuestro compromiso con la juventud al dar seguimiento a las gestiones solicitadas en el rubro de transporte para los estudiantes.

23 de mayo, asistí al Evento de clausura del 118 aniversario de PALACO, en el cual fuimos testigos de los inicios de nuestra ciudad.



Ayuntamiento.

27 de mayo, asistí por Invitación del Diputado Diego Echevarría a la supervisión de la instalación del semáforo en el Bulevar Lázaro Cárdenas y Naciones Unidas; cabe señalar que durante mi gestión he dado puntal seguimiento a los trabajos realizados por el Diputado Echevarría durante su gestión como Regidor del XXII y XXIII



REUNIONES COMUNITARIAS

07 de abril, sostuve reunión con personal docente y padres de familia de la Escuela Primaria "Joaquín Ramírez Arballo" de la Colonia Miraflores, derivado de dicha reunión se gestionó un paseo recreativo de los estudiantes al Bosque y Zoológico de la Ciudad.

07 de abril, sostuve reunión con Directivos de la Escuela Primaria "Ma. del Carmen Piña Rodríguez" en la cual nos hicieron llegar una solicitud para apoyar a la institución con platicas por parte de la Unidad de Violencia Intrafamiliar de la Dirección de Seguridad Pública Municipal y atención psicológica direccionada a los alumnos del plantel educativo.



30 de abril, acudí a la celebración del Día del Niño en la Colonia Nacozari, a la cual participaron más de 30 niños de la comunidad.

12 de mayo, acudí a la celebración del día madres de familia de la Colonia Independencia en la cual realizamos la celebración del festejo del día de las madres.

13 de mayo, participé en Festejo del Día de las Madres de diversas comunidades.



GESTION SOCIAL

28 de abril, realicé entrega de apoyos en la Colonia Independencia, beneficiando a 66 adultos mayores de la comunidad.



05 de mayo, realicé entrega apoyos a los vecinos de la Colonia Independencia dando seguimiento a las peticiones por parte de la comunidad de adultos mayores.

11 de mayo, Visité el Dojo "Shoto-Kan" en el cual los niños nos dieron una demostración de las capacidades que tienen en las artes marciales y me mostraron los reconocimientos obtenidos en los pasados campeonatos en los cuales apoyamos para su traslado.

11 de mayo, realicé reunión comunitaria, en la cual hice entrega de apoyos a los vecinos de la Colonia 18 de Marzo, en la cual beneficiamos a 20 familias.

12 de mayo, realicé entrega de apoyos de gestión social a los vecinos de la Colonia Luis Donaldo Colosio, en la cual beneficiamos a 18 familias de bajos recursos.

17 de mayo, realicé entrega de apoyos a los vecinos del Fraccionamiento California Residencial beneficiando a esta comunidad de bajos recursos.

17 de mayo, realicé entrega de apoyos a los vecinos de la Colonia Ampliación Xochicalli, con ello seguimos beneficiando a las comunidades que más lo necesitan de nuestra ciudad.

ATENTAMENTE

VICTORIA EUGENIA GUERRERO URQUIDEZ

REGIDORA PRESIDENTA DE LA COMISION DE ASUNTOS FRONTERIZOS